

Santiago, 3 de Junio de 1976

Honorable Dr.
Bruno Heck
Presidente Fundación
Konrad Adenauer
Presente.-

Estimado Dr. Heck:

Ampliando las conversaciones sostenidas con Ud. con motivo de su visita a Chile, nos permitimos expresar nuestra opinión respecto del serio problema que ha venido presentándose al Partido Demócrata Cristiano de Chile, y en particular a los dirigentes sindicales de nuestra organización en el desarrollo del Proyecto Sindical ISIS - INES (FUT), auspiciado por la Fundación Konrad Adenauer y en el cual ha tenido participación o ingerencia la Central Latinoamericana de Trabajadores (CLAT), y muy en especial su actual dirigente don Emílio Maspero.

Sería largo detallar el sin número de problemas que en el curso de los últimos años se han producido en la relación de CLAT con los sindicalistas demócrata cristianos de Chile, al igual como Ud. estará en conocimiento, dificultades similares se han producido en las relaciones de otros dirigentes sindicales demócrata cristianos y esta organización, en otros países de América Latina. Por ello nos referiremos a la situación más reciente, la cual ha llegado a un punto crítico, que nos obliga a plantear formalmente nuestra discrepancia y rechazo a la línea que pretende imponer CLAT y en particular su dirigente Maspero, en la conducción y estrategia sindical de los demócrata cristianos de Chile.

En la última reunión del Bureau de CLAT celebrada en Caracas a mediados del mes de Mayo del presente año, pretextando razones baladíes y que se apartan de la verdad de lo ocurrido, como el pretender que el dirigente sindical chileno Santiago Pereira, miembro de nuestro Partido

y Presidente del FUT (organismo afiliado a CLAT) e integrante del Bureau de CLAT, habría expresado públicamente opiniones en Chile favorables a la dictadura militar, se procedió a tomar dos acuerdos que nos afectan directamente y que como Partido no podemos aceptar, uno el resolver por parte de CLAT "la revisión de las relaciones de CLAT con la CUT (Central Unica de Trabajadores de Chile) en la clandestinidad y con la CUT en el exilio". Las relaciones de CLAT con esta organización, controlada absolutamente por el partido comunista, anteriormente no existía en Chile y en el exterior habían sido muy esporádicas; el otro acuerdo fue proceder a la eliminación del dirigente chileno del Bureau de la CLAT.

El Partido Demócrata Cristiano ha fijado claramente su línea de acción política, tanto en el interior de Chile como en el exterior, estableciendo que en nuestro esfuerzo para retornar nuestro país al sistema democrático, están excluidos los acuerdos, acciones o contactos con los partidos u organizaciones controladas por los marxistas tanto en el interior como en el exterior del país; por lo tanto, el acuerdo de CLAT significa una clara violación e interferencia de nuestras orientaciones políticas, la que se une al sectarismo evidenciando en la expulsión de nuestro dirigente del Bureau de dicho organismo.

Como antecedente previo a estos acuerdos, podemos informarle que el proyecto sindical auspiciado por la Fundación; el que se encontraba en desarrollo a través del ISIS - INES (FUT), en nuestro país, con el visto bueno de CLAT, con motivo de la visita que a mediados de 1975 realizaron algunos personeros de esta organización a Chile, notificaron a los dirigentes demócrata cristianos del Frente Unitario de Trabajadores (FUT) que: "en vista que en Chile no había espacio político, se suspendía la ayuda económica programada con bastante anticipación para llevar a cabo el proyecto aludido". Esta medida, como Ud. comprenderá, ha provocado un daño enorme a las acciones sindicales que se estaban desarrollando y ha producido una desorganización de las tareas que en un marco de grandes dificultades están llevando adelante los dirigentes

sindicales demócrata cristianos en Chile en su lucha por restablecer el sistema democrático en nuestro país.

Dado estos antecedentes, es que nos permitimos solicitarle que Ud. auspicie que la ayuda que estaba programada para el proyecto sindical ISIS-INES(FUT) sea rediseñada de acuerdo con el nuevo proyecto ya presentado por nosotros para Capacitación y Asistencia Técnica Sindical, el cual estaría dirigido por los sindicalistas demócrata cristianos chilenos directamente. Esta ayuda que nos es de vital importancia, sería administrada conforme a las normas de la Fundación, pero sin la interferencia de CLAT o de sus dirigentes.

Lamentamos tener que distraer su tiempo con este problema, pero la gravedad de los hechos producidos nos obligan a decirlo. *haciendo*

Agradeciendo la acogida que Ud. puede prestar a esta solicitud, lo saludan atentamente

Oswaldo Olguín
Presidente en Ejercicio

Rafael Moreno
Secretario General

PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO